

# CRECEN LAS GUERRILLAS EN LEVANTE

Por Jesús Iscaray

## DESDE LA MONTAÑA AL MAR

Las guerrillas de Levante prosiguen su marcha. Lenta, pero inevitablemente sus filas se espesan y sus brazos se extienden. La Sierra de Ternel oye sus pasos y todo el macizo de Calacete da asiento a sus campamentos móviles. Desde Tortosa a Castellón se pasean las guerrillas. Valencia las ve pasar y batirse. Alicante, las saluda a veces, pues desde las ruinas turolenses los guerrilleros bajan a lavarse la cara al mar. El Maestrazgo les da asilo, bases y sombra. Cambian los tiempos y cambia España. No es la primera vez que el Maestrazgo pare guerrillas, pero en otras épocas sus guerrilleros llevaban bandera negra y como alimañas, con fanatismo - trogloditas, luchaban para que Don Carlos pudiera dar a los españoles cimientos y cadenas. Hoy el Maestrazgo es un campamento de la libertad. A esas fieras montañesas que se llamaron Cabrera, Llorente y el Organista, han sucedido los guerrilleros republicanos de nuestros días. Hoy Cabrera está en El Pardo y las partidas de asesinos encabezan las nóminas de los ministerios.

## SU BANDERA Y SU LEY

En el artículo primero de sus Estatutos la Agrupación Guerrillera de Levante declara: "El Ejército Guerrillero, surgido de las entrañas del pueblo, constituye la vanguardia armada de éste en la lucha por la destrucción del régimen franquista y la reconquista de la República."

Pocas palabras han gastado los guerrilleros para decirnos cual es la causa que defienden y por que han tomado las armas. Su bandera es una y todos los españoles la conocen: es la bandera de la República, la bandera del pueblo, la bandera de España. Ellos la llevan por cumbres y valles en anchos lienzos sostenidos por ramas de roble y en diminutas escarapeles que resplandecen sobre sus botas azules. De esas banderas como rosas van sembrando los caminos. A su paso por los pueblos los labradores se las piden para guardarlas en el arca y voces de mujeres les cantan en las veredas:

—Dame esa banderita, buen mozo, que la llevaré en el pecho.

El Ejército Guerrillero es el ejército del pueblo. El pueblo no gozará tener otros en estos años de tiranía, ilegalidad y terror. Los guerrilleros levantinios lo comprenden así y se esfuerzan por cumplir su misión de avanzada, sostén y aglutinante del pueblo en este largo combate de España, una vez detonante y abierto, otras silencioso y oculto, siempre vivo y sin tregua. Por eso el artículo tercero de sus Estatutos dice así: "La Agrupación Guerrillera de Levante se esforzará en llegar al pueblo y en organizarlo para luchar contra el régimen franquista. El pueblo debe ver en los guerrilleros a sus mejores amigos y defensores. Donde haya un guerrillero habrá un defensor de la Libertad y de la Justicia, un propagandista del antifranquismo que se hará estimar por sus actos y un soldado de la República, azote de sus enemigos".

# EL MANIFIESTO COMUNISTA CUMPLE SU 1er. CENTENARIO

## DOCUMENTOS CLASICOS DEL MARXISMO

Gustosamente reproducimos en este numero de TRABAJO el siguiente recorte tomado de "El Siglo" de Chile, que un amigo de nuestro semanario nos envia para su publicacion

PREGUNTA.—He escuchado hablar en el último tiempo que está cercano el centenario de la publicación del Manifiesto. Me gustaría saber cuál es la fecha exacta, algunos antecedentes históricos y qué debemos hacer para celebrar como se merece un acontecimiento tan trascendental para los trabajadores y hombres avanzados de todo el mundo.—SERGIO INOSTROZA, Santiago.

RESPUESTA.—El Manifiesto Comunista fué escrito en noviembre de 1847, por encargo de la Liga Comunista y apareció en febrero de 1848. Sus autores son Carlos Marx y Federico Engels. Le n dice que "en ésta obra se expone, con una claridad y una concisión geniales, la nueva concepción del mundo: el materialismo consecuente, aplicado también al campo de la vida social, la dialéctica como la más completa y profunda teoría del desarrollo, la teoría de la lucha de clases y del papel revolucionario histórico-universal del proletariado; creador de una sociedad nueva, de la sociedad comunista". (Carlos Marx, págs. 11, de la obra de Lenin "Marx, Engels y el Marxismo").

Las ideas expresadas en el Manifiesto Comunista son de un volumen tan gigantesco y de un vigor y valor tan permanentes que hoy no sólo conservan la frescura y lozanía del primer día, sino que su precisión y exactitud se han visto comprobadas por la experiencia histórica. Al cumplir un siglo, el Manifiesto ostenta toda su juventud inicial. Cuando escribieron el Manifiesto, Marx y Engels tenían treinta años. Y, sin embargo, pocas obras pueden compararse en cuanto a influencias y repercusiones profundas, a esas páginas geniales.

Junto a la Liga de los Justos se fundó en 1847 otra sociedad obra-

ra internacional, La Liga de los Comunistas, de la cual fueron sus primeros miembros Marx y Engels. Celebró dicha organización dos Congresos en Londres en 1847. Fué en el segundo donde el programa de la Liga se discutió y aprobó. Allí se adoptó en toda su línea "El Manifiesto Comunista" cuyo centenario hoy nos aprestamos a recordar. Fué la primera formulación de un programa marxista que se hizo en el mundo.

En el cuarto y último capítulo se insiste en un tema, cuya importancia táctica es considerable aún hoy día. Acentúa la necesidad de que los comunistas combatan junto a todas las fuerzas obreras por los intereses y fines inmediatos de su clase. Plantea, al mismo tiempo, que en el movimiento presente defienden y representan el porvenir del movimiento.

Marx tenía horror por la frase "revolucionaria" vacía. Exigía que los comunistas subordinaran su acción a un análisis serio de la situación política y social, se esforzaba por armar a los obreros con la doctrina indispensable para la lucha contra sus explotadores.

El Manifiesto, después de reclamar la constitución de partidos políticos bien educados en su doctrina, exigía la lucha contra las supervivencias del feudalismo, contra la fracción más conservadora de la burguesía. Marx pedía a la burguesía alemana de 1848 y al pueblo alemán luchar primero por el aniquilamiento de la Prusia feudal.

El Manifiesto recomienda desconfiar del verbo romántico. Es preciso que el proletariado apoya, después de un examen, todo movimiento que favorezca al proletariado y debilite el régimen social y político de la reacción. Con este objeto se unen a todos los elementos de progreso. Incluso a aliados precarios y condicionales; pero sobre todo proclama la unión nacional e internacional de los trabajadores. Por ello, esos documentos terminan con la célebre exhortación: "Proletarios de todos los países, uníos".

En la sexta parte del mundo los principios socialistas de Marx y Engels se han aplicado triunfal-

mente. Aparte de la Unión Soviética, las nuevas democracias europeas comienzan a avanzar también por la senda indicada en el Manifiesto. Es la ideología del proletariado mundial. Enriquecida por el análisis de un fenómeno posterior a Marx, el imperialismo, magistralmente descrito por Lenin, sigue constituyendo hoy la piedra angular de la ideología marxista.

## LA CELEBRACION DEL CENTENARIO

En América Latina, este acontecimiento debe celebrarse con un extraordinario relieve. Es absolutamente indispensable en nuestro país en momentos en que las más burdas mixtificaciones se tején alrededor del marxismo divulgar su verdadero contenido, difundir sus principios estudiar el Manifiesto, llevarlo a las masas, hacer de este Centenario una jornada memorable dedicada al examen, análisis y estudio de su texto, actualizando sus perennes enseñanzas. La Comisión Nacional de Educación del Partido Comunista, junto con recomendar la necesidad del estudio individual del Manifiesto, entregará dentro de poco un curso sobre él, para que sea dictado en todas las bases paritarias, se dé a conocer a los simpatizantes, promoviendo conferencias, foros, meetings, suscitando un activo reclutamiento de nuevos miembros alrededor del estudio teórico. Existe la necesidad de movilizar a todo el Partido, a la clase obrera, a la gente interesada en el marxismo, en torno a la celebración práctica de esta efeméride, estudiando, discutiendo los acontecimientos vivos en relación a sus páginas inmortales.

## LOS ESTADOS UNIDOS...

(Viene de la página 2ª)

quería que se tomara esa medida, y sus dirigentes obreros más calificados expusieron en mil tonos las consecuencias antipopulares y antieconómicas de la supresión del control de precios. Pero Mr. Truman abolió los controles.

Los precios subieron, naturalmente, a una velocidad no imaginada. La capacidad real de compra de las masas del pueblo disminuyó a una velocidad fantástica, y todos los ahorros acumulados durante los penosos años de la guerra, fueron a parar a las cajas de los grandes industriales y negociantes. En menos de un año, en 11 meses de 1947, según lo atestigua Mr. Truman, se ha operado ese proceso de expropiación. Por eso, él ha dicho con mucha razón, que las líneas generales de los precios, los salarios y las utilidades, demuestran cómo LOS UNOS SE HAN GEDADO EN LOS OTROS.

Ahora aparece que el proceso de expropiación de los ahorros del pueblo norteamericano ha terminado, y como ya no hay nada que quitarle, vuelve a ser recomendada, como una medida de salvación del pueblo, la implantación del control en los precios. AUNQUE USTEDES NO LO CREAM:

## COLONIZAR EL...

(Viene de la página 4ª)

y distribuir latifundios entre campesinos pobres; incorporar a la producción una mayor área del suelo cultivable de nuestro país; tecnificar y mecanizar la agricultura; son aspectos de la Reforma Agraria que el país requiere urgentemente y que ha de levantar de su actual condición de miseria a las amplias masas campesinas.

## EISTE PELIGRO...

(Viene de la página 5ª)

ron las órdenes criminales y del feroz ejecutor de la incalificable decisión.

El acuerdo de los líderes y del Presidente de la Cámara de Representantes condenando el vil crimen, pidiendo el castigo de los culpables, es la voz responsable del Poder Legislativo que reclama de la autoridades Ejecutivas la única acción posible: destitución, detención y castigo del oficial criminal.

Las declaraciones de todas las instituciones, de los partidos, de los órganos de opinión, de los ciudadanos; las manifestaciones de los trabajadores a través de todo el país, expresan la protesta de la nación contra el cobarde crimen que por el bien de Cuba, por la normalidad nacional, no debe quedar sin el castigo necesario.

## AGUA POTABLE...

(Viene de la página 4ª)

agua, preferentemente de las partes altas de la ciudad, donde por la noche, generalmente nunca llega.

39—Construcción de un nuevo matadero municipal, que reúna condiciones higiénicas y de seguridad para el público.

40—Luchar porque la Compañía Eléctrica dé al pueblo un mejor servicio de alumbrado.

50—Cesión a la Caja del Seguro Social de lotes municipales que hay en la ciudad para que se construyan en San Ramón casas verdaderamente baratas en el mayor número posible.

60—Respeto a los dineros que pertenecen a los Distritos; que sólo se gaste ese dinero en obras de progreso en cada Distrito.

70—Normalizar el funcionamiento de la filarmónica de San Ramón, equipándola de la instrumentación necesaria.

# CALENDARIO NEGRO DE LA REVOLUCION

Enero 22-28 de 1932.—La guarnición dictadora de Martí en El Salvador, quiebra a 2 de metralla la insurrección y pesina de aquel año, que se estalló en demanda de tierra de justicia para los trabajadores del campo. VEINTITRES MIL obreros y campesinos fueron talmente asesinados en las cas y en las ciudades de las mas occidental y central del F. Fosos de cincuenta varas de l por una de fondo, servían medio enterrar a los grupos trabajadores fusilados en los nos, y ahogados en los arbo. Los romances indígenas de F vador, asesinados en esas fueron literalmente liquidados las fuerzas de la reacción talera y azucarera salvadora cuyos intereses económicos se presan, aún hoy, en las fuerzas madas del Ejército. Varios nes universitarios fueron fu dos y ahogados en distintos gares del país. El pueblo s doreño no podrá olvidar n a su querido líder Agustín rabundo Martí, fusilado el 2 enero de aquel año, en comp de Alfonso Luna y Mario Za dos adolescentes de la Faci de Leyes en la Universidad cional.

Por éstos días de enero, cada aniversario, las tumbas estos tres luchadores aman cubiertas de "siemprevivas"

(Pasa a la Página

## ESTO QUEREMOS...

(Viene de la página 4ª)

las calles de los Distritos de nadilla, Sánchez y Tirrases. Al parecer este Programa trabajo sustentado por nue candidatos a municipales por C dabat es muy pequeño.

Sin embargo, quienes con las condiciones de Curridabat ven que es ambicioso, ya que ta de solucionar, en los dos que les tocará actuar, proble como el del agua para el ce y para Barrio Cipreses, y todo tán acordes en la creencia de esta tarea, por sus dimensiones gigantesca. Pero nuestros cas das, no se conforman con p ellos van a luchar en la Muñ lidad para que se arreglen las lies en los Distritos del Es lo cual, como se comprendera otra tarea gigantesca, para realización habrá que luchar duro, ya que dicho municipio da escaso de recursos econo cos y habrá que meter en cin a los grandes ricos de por para que paguen sus deudas y tribuyan de acuerdo con sub des utilidades, al engrandecim to del Cantón.

Nuestra papeleta municipal Curridabat está integrada así Gregorio Fonseca, Luis Rive Roberto Sánchez, como Regio Proprietarios. Como suplentes los compañeros Juan Ramón rras y Oldemar Fuentes. Síndicos los compañeros M MI. Carpio y Marcial Mora, pletario y suplente, respect mente.

Felicidades a nuestros can tos a municipales por Currid por su ambicioso programa. E muestra que ellos siguen ate a las necesidades del pueblo, no lo han demostrado desde ce mucho tiempo, sobre todo marada Gregorio, quien ha de peñado su puesto de municio los dos años anteriores con complacencia para los inter cantonales, por lo que no d mos que el pueblo lo relegará ta vez.